



Elterninformation WhatsApp

Sehr geehrter Eltern der Jahrgangsstufe 6,

in letzter Zeit häufen sich Fragen bezüglich Whatsapp und Klassenchats.

- Wie Sie sicherlich wissen, hat Whatsapp seit dem letzten Update im August 2016 die Altersgrenze von 16 auf 13 Jahre herabgesetzt. Unter 13 Jahren sind die Erziehungsberechtigten für die Nutzung des Accounts verantwortlich. Im Zuge der EU-Datenschutzreform soll die Altersbegrenzung für Whatsapp wieder auf 16 Jahre hochgesetzt werden.

- Bei den sogenannten „Klassenchats“ handelt es sich in den seltensten Fällen um reine Klassenchats. Oftmals gründet ein Schüler/eine Schülerin eine Gruppe und kann als Administrator nach Belieben Mitschüler und Mitschülerinnen in die Gruppe ein- und ausladen.

- Bei Gesprächen über [WhatsApp](#) kann es leicht zu Missverständnissen kommen, da man dem anderen nicht gegenübersteht und auch dessen Reaktion nicht sehen kann. Streitgespräche sollten nicht per WhatsApp sondern in einem persönlichen Gespräch geklärt werden.

- Auch in Chats sollten alle Beteiligten darauf achten, dass niemand beleidigt oder ausgeschlossen wird. Schnell kann eine Kommunikation in einer Gruppe ausarten und mobbingartige Ausmaße annehmen. Wer mitbekommt, dass Einzelne in einer Gruppe beleidigt oder ausgeschlossen werden, sollte alle Gruppenmitglieder daran erinnern, dass man sich auch in Chats korrekt verhalten sollte.

- Wenn eine Kommunikation in einer Gruppe außer Kontrolle geraten ist, sollten sich die Schülerinnen und Schüler an einen Erwachsenen wenden (Eltern, KlassenlehrerInnen, VertrauenslehrerInnen...).

- Das „Recht am eigenen Bild“ besagt, dass grundsätzlich jeder selbst darüber bestimmen darf, ob ein Foto von ihm gemacht und veröffentlicht werden darf. Die Verbreitung von Fotos und Videos durch WhatsApp ist ohne Einwilligung des Fotografierten also nicht erlaubt und so gut wie nicht mehr rückgängig zu machen.

Wer sich weiter über den Sachverhalt „WhatsApp“ informieren möchte, dem empfehle ich die Seite von Günter Steppich: <http://www.medien-sicher.de/2015/04/wichtige-fakten-zu-whatsapp/> und die Seite <http://www.klicksafe.de>

Sprechen Sie bitte mit Ihrem Kind über ein richtiges Verhalten in WhatsApp-Gruppen bzw. anderen Messengern, damit niemand zu Schaden kommt und eine positive Kommunikation gelingen kann. Bitte quittieren Sie den Empfang dieses Briefes. Danke.

Für Anregungen und Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.
(medienscouts@mosbacher-berg.de)

Mit freundlichen Grüßen Anke Dany, Sandra Kneppel und Constanze Lipowsky

Die Elterninformation zu WhatsApp habe ich erhalten.

Name, Vorname des Kindes

Klasse

Unterschrift der Erziehungsberechtigten